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Editorial

La faculté de médecine dentaire de Beyrouth, éditeur de cette revue, fête cette année ses 95 ans alors que 
l’université Saint-Joseph à laquelle elle est affiliée célèbre les 140 ans après sa fondation.

Témoins de tous les évènements qui ont marqué l’histoire du proche et moyen- orient, l’université-mère 
et  les institutions affiliées ont été surtout des acteurs de premier rang pour avoir formé l’élite nationale et 
étrangère dans tous les domaines, culturels, professionnels de tous genres, hommes de lettres, politiques…

Du dernier quart du 19e  jusqu’au début du 21e, du village de ghazir dans le kesrouan aux rues 
Huvelin-Monnot, l’université a vu défiler trois siècles ou presque d’histoire, deux guerres mondiales, la 
chute de l’empire ottoman, le mandat français, l’indépendance du Liban, puis les évènements marquants 
de 1958, préfigurateurs de la guerre bien plus sanglante  de 1975-1990, et  qui l’a meurtrie, parmi tant 
d’autres, dans la chair et dans la pierre.

Quant à l’école dentaire, devenue plus tard, en 1975, faculté de médecine dentaire, elle fut créée en 1920, 
année de la proclamation du Grand-Liban. En 95 ans, elle n’a cessé de former au profit du Liban et des 
pays arabes des médecins-dentistes de très haut niveau, relevant les défis d’un siècle entier, passant de la 
naissance tant désirée à l’âge mûr qu’ainsi décrivait Oscar Wilde dans sa comédie burlesque « l’impor-
tance d’être constant » : « l’âge mûr  est un âge sûr ; on peut toujours se fier à la maturité. »

Parfaitement intégrée à son environnement et fidèle à son identité, elle assume aujourd’hui en la per-
sonne de son Doyen le Pr Nada Naaman et du Pr Antoine Khoury les fonctions de « secrétaire général » 
de l’association des facultés dentaires arabes, et de gestion de la trésorerie. Sa présence très active aux 
instances scientifiques francophones et anglophones témoigne de son envergure multiculturelle et des 
relations de confiance patiemment construites à travers les années. 

Nous avons tenu dans ce numéro à lui rendre hommage et lui souhaiter davantage de succès et de 
rayonnement.

L’abondance, la qualité et la provenance des articles que nous recevons et que nous publions dans nos 
numéros successifs sont porteurs d’espoir. Par-delà les horreurs au quotidien et les stigmates infligées à 
l’ensemble des peuples de notre région, nos collègues des facultés dentaires arabes résistent et font face à 
l’obscurantisme en maintenant au mieux le niveau académique de leurs institutions et en faisant évoluer, 
contre toute infortune, celui de la recherche et du ressourcement.

Nous exprimons notre admiration et notre solidarité avec nos collègues des facultés dentaires d’Irak, de 
Syrie, d’Egypte, de Jordanie, du Maroc, ainsi que notre sympathie et notre considération pour les autres 
collègues des facultés membres de l’Association dont l’Arabie Saoudite, les E.A.U./Ojmane, le Koweit et  
le Soudan. 

En espérant que dans un proche avenir les hostilités prendront fin, que la tolérance l’emportera sur le 
fanatisme, qu’un Orient nouveau naitra, plus stable, plus productif.

Pr. Edgard Nehmé
Editeur

HOMMAGE A LA VIEILLE DAME

« Arrivés à un certain âge, on n'est plus des gens pressés. »
Alfred Jarry

Le Surmâle, 1902
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Editorial

The Dental Medical School of Beirut, publisher of this journal, is celebrating its 95 years whereas the 
Saint-Joseph University in which it belongs celebrates 140 years after its founding.

Witnesses to all the events that have marked the history of the near and middle east, the parent university 
and its affiliated institutions were mostly senior players to have formed national and foreign elite in all 
fields: cultural, professionals of all kinds, writers, politicians…

From the last quarter of the 19th to early 21th and from the village of Ghazir- Kesrwan to Huvelin-
Monnot streets, the university has been witness of almost three centuries of history, two world wars, the 
Ottoman empire’s fall, French mandate, independence of Lebanon, and the main events of 1958 prece-
ding the more bloody war of 1975-1990, and who has bruised the country in its flesh and in stone.

As for dental school, which became later, in 1975 the Dental Medical School, it was created in 1920, year 
of the proclamation of Greater Lebanon. In 95 years, it has continued to form for the benefit of Lebanon 
and of the Arab countries the dentists of very high level, meeting the challenges of an entire century, from 
birth so desired until middle age. Oscar Wilde described thus in his farcical comedy “the importance of 
Being Earnest”: “Middle age is a safe age; we can always rely on the maturity.”

Perfectly integrated into its environment and loyal to its identity, it assumes today in the person of its 
Dean Prof. Nada Naaman and the Prof. Antoine Khoury the function of “general secretary” of the 
Association of Arab Dental Faculties as well as the treasury. Its active presence in the Anglophone and 
Francophone scientific instances reflects its multicultural scale and the patiently built trusting relation-
ships through the years.

We wanted this issue to honor this Faculty and to wish her more success and brilliance.

The abundance, quality and origin of Articles we receive and we publish in our successive issues are hope-
ful. Beyond the daily horrors and stigmas inflicted on all the peoples of our region, our colleagues from 
Arab Dental Faculties resist and cope with obscurantism, working hard to maintain the best academic 
level of their institutions and trying to evolve, against any misfortune, that of research and renewal.

We express our admiration and our solidarity with our colleagues in the dental faculties of Iraq, Syria, 
Egypt, Jordan, Morocco, and our sympathy and our consideration to the other colleagues, members of the 
Association, from the Kingdom of Saudi Arabia, UAE / Ojman, Kuwait and Sudan.

 Hoping that in the near future hostilities will end, that tolerance will prevail over fanaticism, an East will 
be born again, more stable and more productive.

Pr. Edgard Nehmé
Editor-in Chief 

 TRIBUTE TO THE OLD LADY 

“Arriving at a certain age, we are no longer people in a hurry.”
Alfred Jarry

The Supermale, 1902
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